
ATA Nº 21/2000 - CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO ALEGRE
Aos sete dias do mês de dezembro de dois mil, reuniu-se ordinariamente às 19 horas, no 
auditório SMS, a Plenária para deliberar sobre a seguinte pauta: a)     Leitura     e     aprovação   
da     ata     nº     20;   b)     Projeto     do     Pronto     Socorro     do     Hospital     Parque     Belém;   c)     Projeto     de   
Regionalização     do     Centro     de     Referência     em     Saúde     do     Trabalhador   d)     Assuntos     Gerais.   
Lista de presença dos Conselheiro e visitantes em anexo. Conselheira Ione abriu a 
reunião com apresentação da plenária. a)     Leitura     e     aprovação     da     ata     nº     20  : Conselheiro 
Nei fez a leitura da mesma que foi aprovada com 13 votos a favor  e 03 abstenções. b) 
Projeto     do     Pronto     Socorro     do     Hospital     Parque     Belém  : Dr. Amir, Diretor do Hospital, 
apresentou a situação das emergências, colocando como grande problema a falta de 
recursos na Região Metropolitana para o atendimento ao trauma e outras situações 
críticas. Considerou que o HPB está se credenciando a ser uma unidade hospitalar com 
nível de complexidade capaz de absorver as situações relacionadas ao trauma. Dr. Amir 
apresentou a demanda atendida em procedimentos ambulatorias e internações pelo SUS 
no mês de setembro, destacando que o HPS, HCR, HCPA, Santa Casa, HSL e HPB são 
os pronto-socorros de referência em Porto Alegre com alta resolubilidade. Ressaltou as 
vantagens de descentralizar são: regionalização, cobertura de uma área populacional 
desasistida, diminuição da pressão e demanda nos serviços existentes, maior presteza 
nas soluções dos problemas, proximidade da população e atendimento de uma demanda 
da comunidade. O HPB terá uma melhor  qualidade no atendimento, maior agilidade nos 
procedimentos cirúrgicos de pacientes do trauma, qualificação do corpo funcional, 
possibilidade de incremento dos atuais serviços, introdução de novos atendimentos (24h), 
implementação de serviços de reabilitação física, aumento do volume cirúrgico e 
oportunidade de criação de residência médica. O Hospital  fundado em 1934, é uma 
instituição filantrópica e até a década de 70 foi referência no tratamento de tuberculose. 
Tem uma área construída de 11.000m2, com uma  capacidade instalada de 193 leito 
ativos, 5 salas de Centro Cirúrgicos, 16 leitos de UTI e 29 leitos para dependência 
química. As principais especialidades oferecidas são: neurocirurgia e neurologia clínica 
(alta complexidade), traumato e ortopedia (SIPAC), cirurgia geral, cirurgia vascular, 
cirurgia bucomaxilofacial, clínica média, psiquiatria (dependência química). Serviços de 
Diagnósticos oferecidos: tomografia computadorizada, ecografia, endoscopia, ECG, 
laboratório, banco de sangue, angiografia digital, hemodiálise, cirurgia 
videolaparascópica, radiologia, fisioterapia, eletroencefalografia e mamografia. Arquiteta 
Licéia  apresentou o programa de necessidades  do ambulatório  e emergência, 
destacando que no ambulatório será reformada uma área de 477m2, sendo R$ 
170.000,00 do OP municipal,  para compras de equipamentos o recurso sairá do OP 
Estadual R$ 40.560,00. A urgência e emergência, será reformado 650m2 com custo de 
R$ 409.647,57, com equipamentos o custo será de R$ 189.153,00, com modernização 
gerencial o custo será de R$ 26.000,00, Resumo dos recursos; REFORSUS (R$ 
407.638,06), OP Municipal (R$ 170.000,00), OP Estadual (R$ 155.813,00), HPB (R$ 
101.909,51), total de investimentos R$ 835.360,57. O Conselheiro Hermes questionou 
porque o pronto-atendimento Bom Jesus e Vila dos Comerciários não apareceram na 
relação apresentada pelo Dr. Amir, que elencou os pronto-socorros de referência e com 
resolutividade de Porto Alegre. Sr. Stênio sugeriu que o HPB forme um Conselho Gestor 
a partir deste Projeto. Coordenadora Ione propôs que os CLS’s 03, 04, 09 e Extremo-Sul 
possam estar acompanhando a execução do Projeto. Em seguida o Projeto foi colocado 
em votação e aprovado com 22 votos a favor e uma 01 abstenção. c)     Projeto     de   
Regionalização     do     Centro     de     Referência     em     Saúde     do     Trabalhador:     Drª Luciana fez uma 
breve explanação sobre os serviços de Saúde do Trabalhador disponíveis no  município, 
o CIAST, o NAAT e o CRST que neste Projeto seria reordenado e teria sua área de 
atuação ampliada para os municípios da 1ª, 2ª e 18ª CRS’s. Foi formado um grupo de 
estudo para analisar e aprofundar o  Projeto. Sr. Stênio  destacou que o Estado fez um 
estudo durante o ano de 1999 e concluiu que são necessários 11 Centros de Referência 
para dar conta da demanda. A proposta da SES é estruturar uma rede de atenção à 
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Saúde do Trabalhador, em diferentes níveis de complexidades, com capacidade técnica e 
estrutural para realizar ações de promoção, prevenção e de controle das situações 
ambientais causadoras de agravos à saúde. O recurso disponível para o município de 
Porto Alegre está previsto no orçamento do ano 2000 e é de R$ 80.000,00, sendo R$ 
20.000,00 para a compra de um veículo e R$ 60.000,00 para reforma da área  física e 
compra de equipamentos de informática. Finalizou informando que o CES e a CIB já 
aprovaram o repasse. Coordenadora Ione colocou que é importante o Conselho 
assegurar este recurso e dar continuidade nas discussões do Projeto. Conselheiros 
Hermes, Onofre e Ana fizeram os seguintes questionamentos: haverá aumento da 
capacidade do serviço? qual é a forma de acesso ao CIAST e CRST? qual será a 
finalidade do veículo se é para transporte da equipe ou de pacientes? Drª. Luciana 
respondeu que os serviços atendem com encaminhamento direto das unidades e são 
referência para assistência de doenças relacionadas ao trabalho, como LER/DORT, PAIR, 
intoxicações e fazem vigilância nos ambientes de trabalho. O carro é para a equipe fazer 
ações de vigilância. A seguir o repasse de recursos foi colocado em votação e aprovado 
com 22 votos a favor e 02 abstenções. d)     Assuntos     Gerais.     Conselheiro Jairo informou 
que foi representar o CMS numa reunião do CES que tinha pautado  o diretor do Banrisul. 
Este não compareceu e tampouco mandou justificativa. A Secretária Maria Luiza interviu 
e em seguida o diretor mandou um fax pedindo desculpas, por não ter podido 
comparecer. A 1ª CRS convida o CMS para participar de uma mesa no II Encontro 
Regional de Agentes Comunitário de Saúde , que se realizará no dia 13/12 em Alvorada, 
às 10h. Foi sugerido o nome das Conselheiras Lâmia e Dircéia para representar o 
Conselho. Prestação de Contas do III trimestre da SMS, será dia 14/12 na Câmara de 
Vereadores. Jane informou que o Secretário Municipal apresentou no Núcleo de 
Coordenação o Projeto de Lei que cria a fundação Hospital Materno Infantil Presidente 
Vargas, e que dada a urgência e relevância deste projeto, a Secretaria pediu para incluí-lo 
na pauta da próxima reunião. Não havendo nada mais a tratar a reunião encerrou-se às 
20h30min.
 

                 Humberto José Scorza                                                   Jane Pilar
Coordenador do CMS/POA                                         Secretaria Executiva

Ata aprovada na reunião do plenário do dia 14/12/2000.
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